

Información telefónica

Consejo de ministros en la Presidencia

El Rey salió bien temprano de Cáceres.—Don Miguel Villanueva se ha posesionado de su cargo.—También el señor Andrade del suyo.—"El Debate" censura a los reformistas del Gobierno y de que se pretenda entregar el decreto de disolución a García Prieto.—Sigue el comentario sobre el acto del Rey a Berenguer.—El vizconde de Eza se defiende en la prensa.—Una frase de Maura sobre el Gobierno.—A Pedregal tienen que convencerlo sus compañeros de Gabinete sobre la necesidad de nombrar los alcaldes de Real orden, y una vez que esto suceda dejará el cargo, porque vencido en el Gobierno no puede continuar siendo ministro.—Consejo de ministros en la Presidencia; a la entrada.—Otras noticias.

De la "Agencia Febus,"

De Madrid

Madrid 15, 16 a 19.

Gobernación nos han dicho

El subsecretario de Gobernación, señor Berrueta, recibió hoy a los periodistas, diciéndoles que el ministro no los recibía por encargo con sus demás compañeros en el momento de la salida de don Miguel Villanueva de la Presidencia del Consejo de Estado.

Un reportero le dijo si ya había gobernado civil de Barcelona y si lo era don Salustiano Raventos el designado.

El subsecretario respondió: Es asunto a tratar en el Consejo de ministros de esta tarde, pero no podía asegurar que el nombre de la lista de señores Raventos, porque correspondía al ministro sabido.

Le preguntó también si hoy iría el ministro con los gobernadores civiles a palacio a realizar su presentación al Rey, a lo que el señor Berrueta que no, pues hoy el Rey salió bien temprano a una cacería.

Además, dijo, que por ahora no harían su presentación los gobernadores al Rey, habiéndose dispuesto que marchen a sus respectivas provincias a posesionarse inmediatamente de su cargo.

También se le interesó en noticia de si era que una hubiera dimite el gobernador de Vizcaya, contestando que eso se creaba y parecía confirmarse la dimisión.

En la Presidencia nos cuentan hoy

Primeras recibidas esta mañana en la Presidencia por el subsecretario señor Berrueta, nos ha manifestado que el presidente, señor marqués de Alhucemas, había recibido mañana la visita del ministro de Fomento, don Juan de Zavala, y de los gobernadores civiles de Madrid, Palencia, Pontevedra y Guipúzcoa, a merced a sus destinos.

Los Reyes en Layos

A mediados se han recibido noticias de los Reyes, que en la provincia de Toledo posee el conde de Mera, de haber hecho sin novedad las Rejas, dándose cuenta a la cacería acaudada.

Quen los comentarios al Rey al general Berenguer

El Debate, comentando la felicitación por el Rey al general Berenguer y la dimisión dada de este asunto por el Consejo de ministros, señor marqués de Alhucemas, nos encuentra suficientes y acertadas estas y cortas las otras.

La visita que no encuentra acertada el dar esas explicaciones al ministro de Fomento, señor Pedregal, ya que pronto volverán los que ovan llevar a Palencia a los elementos reformistas que traen todo trazo de llevar a través de la revolución desde arribe siempre han prometido. Y esto es una imprudencia temeraria, de la que arrearán todos.

La tenacidad será entregar a este Gobierno el decreto de disolución de Cortes y convocatoria de otras, porque ya comenzamos a notar los chispazos. Los amigos de Alhucemas ya programan a los cuatro puntos que ahora desplazarán las actas de los señores.

Desde la restauración aquí se ha venido dando siempre de las fuerzas de las dos y, en cambio, se ha mimado a todas las fuerzas hasta llevarlas a los Consejos de la Corona.

Por fortuna—termina—, el decreto de disolución todavía no se lo ha entregado al Rey de la Constitución, y Dios quiere no lo obsequie de manera tan fácil como el Poder.

Política liberal de Granada

El marqués de Alhucemas ha encargado a don Luis Sívola, de la provincia de Granada, de la política provincial del partido liberal en la provincia de Granada.

Ministro reformista señor Pedregal, reservado

Se continúa comentando con gran interés la felicitación que el Rey hizo al general Berenguer el día de su salida.

En efecto, hemos visitado al ministro de Fomento, señor Pedregal, el cual nos manifiesta que él mantendrá a todo trance su posición política dentro del Gobierno, aun cuando absoluta reserva acerca de la decisión hecha por el Rey.

Testamento político de Argüelles

Se ha comentado desfavorablemente un comentario que ahora se ha conocido, reallizado por el ministro señor Argüelles a su cargo del Gobierno.

El testamento político que hizo, dejando el cargo de secretario del Consejo de Fomento a su señor cuñado, don Juan de Zavala, en condiciones legales para poder servir a un amigo, el ministro no se ha comprometido a servir.

Dirección general de Orden público

El director de Seguridad señor Blázquez, ha sido nombrado comisario al señor Maura relevado por el señor Millán.

Se ha nombrado comisario para las provincias de Almería y Murcia al señor Casademunt, que desempeñó con gran acierto el cargo de secretario de don Guillermo Guillón.

Maura y el maurismo

Hoy ha sido visitado don Antonio Maura por los miembros de la asamblea maurista que se viene celebrando estos días, solicitando del mismo que les secundara y apoyara en su labor, a lo que respondió el señor Maura que podía estar tranquilo que no les fallaría su cooperación cada vez más estrecha, cual le presta la asistencia a la misma de uno de sus hijos, que aun marchando por distintas direcciones, algún día, no lejano, todos podrán encontrarse.

El señor Gatochea hizo ver el caso de los mauristas de que fuera más eficaz su identificación con el jefe, y el señor Maura afirmó igualmente que no le faltaría y ahora más que nunca, ya que de pena proclamar el panorama político creado con la formación del nuevo Gobierno, que parece que España ha ido a vestirse a una república de viejo, y ahora más que nunca llega a la carne si abandonan en que se encuentran los intereses públicos.

Terminó ofreciendo pronunciar un discurso en la inauguración del Casino marítima de Buenavista.

Don Miguel Villanueva se posesiona de la presidencia del Consejo de Estado

Este medio día se ha posesionado ante el pleno del Consejo de Estado el nuevo presidente don Miguel Villanueva.

Analizó el acto el marqués de Alhucemas y demás ministros del Gobierno, discutiendo al señor García Prieto y al presidente saliente señor Andrade y el entrante señor Villanueva.

Seguidamente se dio también posesión al nuevo consejero señor Andrade.

El vizconde de Eza contesta a Vivero

El vizconde de Eza publica en la prensa una extensa carta contestando al artículo de Augusto Vivero sobre las responsabilidades.

Se ocupa de las Reales órdenes de Clero y las suyas, siendo bien distintas una de otras; más cuando otra cosa haya querido ver el señor Vivero; dice el articulista que el ordenar la formación de un expediente gubernativo obedeció a no estar previsto en el Código de Justicia militar el derrumbamiento de la Comandancia de Melilla.

—Yo podré estar equivocado—dice el vizconde de Eza—y haber podido errar, pero en la intención no hubo nada morboso, ya que se pretendía con dicho expediente llegar a conocer toda la verdad, que en un procedimiento normal, con sus limitaciones, no podía llegarse a conocer el nombre de los culpables del desastre, para después ser juzgados por los tribunales militares con arreglo al Código de Justicia militar.

Analiza detenidamente, con todo género de detalles, lo que entiende por expediente gubernativo y por actuación judicial para sacar en consecuencia que el procedimiento le dejaba a salvo de la infracción del artículo 762 del Código de Justicia militar.

Los Reyes de Cáceres

Esta mañana a primera hora marcharon en automóvil los Reyes con su séquito palatino a la finca de Layos, en la provincia de Toledo, para asistir a la cacería que han sido invitados.

Por dicha causa no despachó hoy el marqués de Alhucemas con el Rey.

Cumplimientos

Desde la Presidencia del Consejo de Estado marcharon todos los ministros con el presidente a casa de los infantes Isabel y Fernando para cumplimentarlos.

La visita de Berenguer García Prieto

La visita que días anteriores hizo el general Berenguer al marqués de Alhucemas, tuvo por objeto conocer su opinión y forma de poder hacer referencia a su cargo de senador vitalicio, ya que, coradas las Cortes y la tardanza de la reunión de otras, hicieran retardar la concesión de senaduría para procesarse.

Se recordaba el caso del duque de la Roa y en los preceptos de la Constitución del 45 y 76 vigentes, la del general Berenguer y la de López Barrolo, en la Constitución actual por haberse nombrado presidente de la Audiencia de Guadalajara.

El caso del duque de Fernandina no fue renuncia, sino que no podía ser senador por no estar inscrito en el registro de la titulación.

El ministro de Hacienda, Pedregal, se marcha del Gobierno.—¿Crisis parcial?

Continúa el revuelo ante la resolución que el Gobierno adopta con el nombramiento de alcaldes de Real orden en el Consejo de ministros de esta tarde.

La conferencia que hoy celebraron los señores García Prieto y Pedregal ha sido razonada con este asunto, diciendo el señor Pedregal que él mantendrá en el Consejo de ministros el criterio de su partido sobre los alcaldes de Real orden, y que de no prosperar su pretensión, que entienda ser la más democrática, y querer convencerlo con razones, claro está, que si así sucediera, él, como vencido, no podrá continuar siendo ministro en este Gobierno, porque ha venido al Poder a gobernar con sanos principios democráticos, del cual constituye el de los alcaldes de elección popular la más fundamental y democrática.

La "Gaceta" de hoy publica

Disponiendo que los nombramientos de liquidadores de utilidades se haga por la cualificación que hevan obtenido los aspirantes.

Los mayores enemigos que tienen los cultivos y las plantaciones de los gubanes y peñizas de EL METRO.

Consejo de ministros

A las cinco y media quedaron los ministros reunidos en Consejo en la Presidencia.

Fue el primero en llegar el ministro de Marina, diciendo que se había adquirido un buque transporte en Italia, llamado "Galatea", que ya ha llegado a la base naval de Cartagena y se dedicará a escuela de marinería.

También ha salido de la "Gaceta" para la base naval de Cartagena una gran adquisición de buques.

El duque de Almodóvar del Valle, que él mismo que habia tomado posesión de la presidencia del Consejo de Estado el señor Villanueva, así como también el gobernador civil de Almería.

Se le preguntó por el nombramiento de alcaldes de Real orden y del nuevo gobernador civil de Barcelona y contestó que de estos asuntos nada podía decir.

Salvatierra no dijo nada interesante. Gasset anunció que llevaba papeles que no tenían relación con el Consejo, y en cuanto a la cuestión batallona de los alcaldes de real orden, era asunto del cual estaban todos los ministros de perfecto acuerdo.

Pedregal llevaba expediente por el cual se fijará el capital por que tributarán las sociedades extranjeras. Otros sobre concesión de créditos extraordinarios para estancias ministeriales y para la adquisición de cadenas para la marina.

Se le preguntó qué nos podía decir de política, y contestó: —Eso el conde de Romanones, que llega ahora.

Se le preguntó a Romanones, quien dijo: —Yo no soy político. Alcalá Zamora no llevaba ningún asunto al Consejo.

Chaparrista expediente sobre el Congreso comercial de Ultramar. El marqués de Alhucemas que fue el último, no hizo ninguna manifestación.

De Marruecos

Suspensión de un convoy

Melilla 15.—En vista del furioso temporal que está sobre el mar se ha suspendido el convoy que estaba preparado para los Peñones de Alhucemas y Gomara.

Sin noticias de los prisioneros

Melilla 15.—Un hijo del teniente coronel de San Fernando señor Pérez Ortiz, ha manifestado que hace cuatro meses que no ha recibido noticias de su padre, prisionero de los moros.

Los demás prisioneros tampoco escriben desde hace cuatro meses.

Amputación de un pie

Melilla 15.—Al demente, soldado de Ingenieros, Juan Bani, que ayer fue arrojado por un tren de la compañía minera, le ha sido amputado el pie izquierdo, siendo su estado grave.

De Provincias

ALMERIA

Nuevo gobernador civil

Almería 15.—Llegó el nuevo gobernador civil, posesionándose seguidamente de su cargo.

Diputado que llega

Almería 15.—Con el gobernador civil ha regresado el diputado a Cortes por esta provincia señor Priego.

Una rifa

Almería 15.—En el llamado Barrio Alto, ecurrió esta mañana una rifa tumultuaria de la que resultaron heridos de pronóstico reservado José Domínguez y su hermano Hermindo, y Juan Antonio Rosas.

Un telegrama del ministro de Marina

Almería 15.—Se ha recibido en la Alcaldía un telegrama del ministro de Marina en el cual se anuncia que el submarino "A-3", por encontrarse en reparación, no puede asistir al acto que se celebrará, el cual una vez reparada la avería marchará a dicho punto para recoger la bandera que le regala el Ayuntamiento, cuyo acto revestirá gran solemnidad.

Quén mandará las fuerzas

Almería 15.—Las fuerzas del batallón de la Corona serán mandadas por el teniente coronel señor Campil, que era el que las mandaba en África en los hechos de armas realizados.

El capitán general

Almería 15.—El capitán general ha enviado un telegrama a la guarnición, por el cual la releva de que lo rinda honores.

Llega un diputado

Almería 15.—Para asistir a las ceremonias del lunes llegó el diputado a Cortes señor Jiménez.

Una campaña contra la uva

Almería 15.—Los agentes comisionistas de la exportación de la uva han telegrafiado a los puntos del extranjero para que se opongan a toda campaña que se promueva con pretexto de haberse declarado una epidemia en la uva del Mediterráneo.

Un bando que disgusta

Almería 15.—El alcalde interino ha publicado un bando dirigido al vecindario con motivo de la llegada del Rey, que está siendo desfavorablemente comentado, porque el pueblo almeriense siempre ha recibido al Soberano, sin que se hayan producido incidentes.

BARCELONA

Los regionalistas insisten en que no habrá alcaldes de Real orden

Barcelona 15.—El periódico "La Voz", órgano de los regionalistas, en un artículo, insiste en que, de persistir los parlamentarios catalanes en su actitud, no se harán nombramientos de alcaldes de Real orden en Cataluña.

Alfonso Salas da cuenta a los suyos

Barcelona 15.—Hay que rastrear los elementos que componen la Unión Montañesa de Cataluña, ante la cual compareció el día de ayer Alfonso Salas, el cual mostró su propósito de retirarse a su finca para dedicarse a la vida privada.

Se facilitó una nota por don Alfonso Salas, considerando acertada la resolución que el señor Salas, los aceptaba como buenos, si bien la Unión Montañesa de Cataluña no dejará su puesto en la vida política, por considerar de utilidad pública su actuación para bien de la región catalana, hoy más que nunca.

Solución de una huelga

Barcelona 15.—Ha sido aprobada la fórmula de arreglo presentada por el delegado de Fomento señor Roselló, para la vuelta al trabajo de los obreros de Calala.

Consiste dicha fórmula en el nombramiento de una comisión mixta que estudie el conflicto y señale una solución armónica.

BILBAO

Tres explosiones

Bilbao 15.—Durante la pasada noche sonaron dos fuertes explosiones de dos bombas que habían sido colocadas bajo un puente próximo a la coquera de los tranvías, con el fin de destruirlo y evitar la salida de los coches.

Más tarde hizo nuevamente explosión otra bomba colocada en otro lugar distante. Hasta ahora no se ha detenido a ninguno de los autores de hechos tan criminosos.

GANZ

Una noticia que agrada

Cádiz 15.—Entre el elemento de la marina ha causado general alegría la noticia de que en los astilleros se construirá el nuevo buque escuela "Almería", conjuntamente con ello la crisis en este arsenal.

Los camareros se quejan

Cádiz 15.—Los camareros han telegrafiado al ministro de Gracia y Justicia quejándose del trato que reciben los procesados por delitos sociales en el penal del Puerto de Santa María.

EL FERROL

Un vapor en peligro

El Ferrol 15.—Se ha recogido un radio de alta mar, demandando socorro un buque que se encuentra a su gobierno y en inminente peligro de zozobrar.

Seguidamente salieron embarcaciones al lugar donde se suponía lanzado el radio, sin que se encontrara el citado vapor, ignorándose su suerte y la de sus tripulantes.

Noticia bien acogida

Ferrol 15.—Ha causado buena impresión la noticia recibida por el alcalde, de que ha sido aprobada la subasta del segundo trazo del ferrocarril de Ferrol a Gijón.

GRANADA

Llamados por el jefe demócrata

Granada 15.—En el correo marcharon a Madrid el expresidente de la Diputación y expresidente provincial, señores Olivera y Laguarda, llamados por el jefe de los demócratas.

Muerta por imprudencia

Granada 15.—En el pueblo de Don Fadrique, un guarda jurado detuvo a un mozo que se dedicaba a la caza, y al intentar la escopeta se le disparó, recibiendo el guarda tan tremenda perdonanza en el costado izquierdo, que falleció en el acto.

Rebo a un industrial

Huelva 15.—Al comerciante del pueblo de Gibraleón Manuel González Gómez, durante la pasada noche le fue saqueado el almacén por unos desconocidos, que para llevar a cabo su fechoría, treparon por el poste del telégrafo saqueado en la casa.

MALAGA

Aguinaldo a los soldados de Alava

Málaga 15.—Dentro de unos días marchará una comisión de consejeros de este Ayuntamiento para repartir el aguinaldo a los soldados del batallón de Alava, permaneciendo en la plaza de Melilla por espacio de cuatro días.

El nuevo gobernador civil

Málaga 15.—Se tienen noticias, por conducto fidedigno, de que al lunes próximo llegará el nuevo gobernador civil.

Quinientas pesetas para Reyes

Málaga 15.—El exministro Bergamín ha enviado para la cabalgata de Reyes quinientas pesetas.

Manifestación pro responsabilidades

Málaga 15.—Para el domingo próximo se ha organizado una manifestación pro responsabilidades, a la cual se han adherido numerosas organizaciones obreras.

OVIEDO

Huelga de carboneros

Oviedo 15.—Continúan en huelga los obreros mineros de carbón de la Sociedad La Nueva.

Han visitado a los metalúrgicos de Sama para pedirle su apoyo caso de necesitarlo, a fin de que abandonen el trabajo negando, se a usar carbón de dicha sociedad, para lo cual darán un plazo de cuarenta y ocho horas para que se acepten las peticiones de los obreros.

SEVILLA

Enfermita ilustre

Sevilla 15.—Desde hace algunos días guarda cama la Infanta Isabel, hija de los infantes Luisa y Carlos.

Diariamente los Soberanos se interesan por el estado de salud de dicha enfermita.

Detención de un timador

Sevilla 15.—Ha sido detenido un sujeto llamado Donal, que se hacía pasar por José Sanz, que se dedicaba a la venta de alhajas y otros objetos, timando a sus dueños con sus fantásticas ventas.

D'Angelo, director de la política liberal

Sevilla 15.—Ha regresado, después de permanecer algunos días en Madrid y conferenciar con el señor Alba, el jefe de esta agrupación don Estanislao D'Angelo.

Regresa muy satisfecho y dijo que sus conferencias con el señor Alba, su jefe, y el presidente del Consejo, habían sido muy cordiales, recibiendo la autorización de dichos señores para dirigir la política de la concentración en esta provincia, para lo cual se le han dado amplios poderes.

Hizo notar que existía un pacto firmado con la fracción del conde de Romanones y el señor Alba respecto de la política liberal en esta capital, acordándose que en las próximas elecciones no hayan más que liberales.

Juntos con el conde de Halcón celebraron otra conferencia en extremo amistosa.

VALENCIA

Para escuchar a Lerroux

Valencia 15.—Llegan numerosas comisiones de toda la provincia y se les limitará para asistir al mitin en el cual discursará sobre las responsabilidades, don Alejandro Lerroux.

Los alcaldes de Real orden ocasionarán disgustos

Valencia 15.—La noticia circulada de que se ha nombrado alcalde de Real orden a un concejal alista, ha causado como una bomba entre los concejales republicanos, los cuales están dispuestos a marcharse a sus casas si este sucediera.

ZARAGOZA

Los remolcheros en huelga

Zaragoza 15.—Se ha declarado en huelga los obreros remolcheros de Puente de Ebro por no usarse las básculas de años anteriores.

Sociedad comercial

Matadero de Córdoba
Registro de la Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba, correspondiente a la semana del 11 al 16 de diciembre:
Precios para el entrador.—Ganado vacuno: de 2,87 a 2,91 ptas.—Terminos: a 3,17 ptas.—Lanar y cabrio: de 2,35 a 2,37 ptas.
Precios de venta al público desde el día 12 de diciembre hasta nuevo aviso.—Vacuno con hueso, 3,32 ptas.—Id. sin id. 4,69 ptas.—Termino con hueso, 3,60.—Id. sin id., 5,00.—Machos, 3,08.
Reses sacrificadas el día 15 Diciembre.—Vacuno, 15 cabezas con 2.423 kilos.—Terminos, 2 con 211.—Lanar y cabrio, 27 con 427.
Además se han sacrificado cerdos 77 con 7.232 kilos.

Bolsa de Madrid

(Facilitada por el Banco Central, sucursal de Córdoba.)
15 de Diciembre 1922.
Interior 71,00
Exterior 86,25
Amortizable 5 por 100 1920 96,00
Amortizable 5 por 100 1917 96,80
Obligaciones del Tesoro 2 años.
Enero 102,80
Banco de España 100,00
Banco Central 103,00
Compañía Arrendataria de Tabacos 236,00
Banco Español de Crédito 133,25
Cédulas Hipotecarias 4 por 100 90,00
Cédulas Hipotecarias 5 por 100 100,90
Cédulas Hipotecarias 6 por 100 109,80
Francos 46,75
Libras 29,58
Bélgicas 0,07
Marcos 0,06

Para Pascuas

Confitería y pastelería de Antonio Mira Dorado
Concepción 25 y 27.—Córdoba

Perrunas, mantecados, palverones, roscos, vino y huevo, aguardiente, alfajores, terrones mazapanes, batatas y dulces y pastales, de todas clases, hambres, vinos y licores.
ESPECIALIDAD EN PERRUNAS Y MANTECADOS

EN LA DIPUTACION

Comisión provincial

La sesión de hoy
Presidida por don Pablo Murillo Torriero, y con asistencia de los diputados señores Muñoz Morales, Cámara Herrero, Vaquero Cantillo, Estada Fernández, Bujalance y Naranjo Ruiz, ha celebrado esta mañana sesión la Comisión provincial.

Leída y aprobada el acta de la anterior, adoptáronse los acuerdos siguientes:
Aprobar varios expedientes sobre reclamación de presuntos abonados y la salida de otros que se hallan curados de su dolencia; conceder varios ingresos en el Hospicio y Casa de Expósitos; autorizar los gastos del sepelio de la Hermana de la Caridad, que fué del Hospital de Agudos Ser Ana Cendaya, y dar el pésame a la superiora de dicho Centro.

Autorizar al director del Hospital de Agudos para adquirir lámparas eléctricas para el alumbrado de dicho establecimiento.
Idem a los directores de los establecimientos de la Beneficencia para dar comités extraordinarios a los acogidos con motivo de las próximas Pascuas.

Idem al director de la Casa de Expósitos para realizar determinadas obras en el departamento de smas.
Aprobar una factura de impresos de don Antonio A. de Morales; idem otra del racionado a los acogidos en los establecimientos benéficos en octubre y noviembre; idem los expedientes sobre aprobación de valores por suministros correspondientes a los meses de julio, agosto y Septiembre últimos; idem una cuenta de gastos menores rendida por el conde de la Corporación; idem varias cuentas de bagajes y gastos carcerarios y las facturas por alumbrado de gas y electricidad.

Informaciones de hoy 16

La suscripción para el obrero Huertas

Ayer hicimos entrega a don José de Torres del importe de la suscripción abierta a beneficio del obrero José Huertas, como acreditamos en el siguiente recibo:

«Con esta fecha recibo del señor administrador de LA VOZ, don Ismael Rosas Lláncor, la suma de trescientas once pesetas con setenta céntimos, importe de la suscripción abierta en las columnas del periódico en favor del obrero José Huertas, según detalle de donantes publicado oportunamente en el mismo periódico.»

Córdoba, 15 de diciembre de 1922.—Recibe: José de Torres.

Las obras para reconstruir la casa del obrero Huertas afeccionada a consecuencia de un incendio que sufrió en el mes de agosto de este año, y que en breve el momento de haber quedado terminada, en el que se podrán alinear José Huertas y su familia.

Solo nos resta dar las gracias más expresivas en nombre del honrado obrero a cuantas personas acudieron con alguna cantidad a engrasar nuestra suscripción, en esta suma hemos podido, en parte, satisfacer el anhelo simpático de una modesta familia.

Academia de ciencias Médicas

El pasado jueves celebró sesión científica esta corporación, desarrollando el doctor Rencal y ponencia acerca del «Papel del laboratorio en la Clínica».

Comenzó dedicando un cariñoso recuerdo al fallecido y culto médico cordobés don Rafael Beltrán, historiador prestigioso, que abandonó el camino de segura laureas, de muy joven, amargado por la incompreensión de todos. Hizo un brillante párrafo cantando de sus méritos, considerándole como el más sólido prestigio de la medicina cordobesa. Habió luego del maestro Cajal, gloria nacional, pero admirando más al Cajal de los primeros años, rebelde, revolucionario de la ciencia, impetuoso, enemigo de los estériles de guante blanco, temerario de las manos manchadas de azulina, color de conciencia y de trabajo; torbellino en el laboratorio y rebelde y como tal se presenta; no es como el espíritu que todo le aprendió en los libros; ni de las maestras, que éstas son muy escasas, es original; y lo que dice es suyo, por lo que siempre se presenta tal cual es. Con exaltación hace un ensayo de Cajal, quien pide a sí mismo llamarse suble, sin miedo a la censura.

Define qué debe entenderse por laboratorio, y sea gran acierto de datos afirma no haber este el antiguo local lleno de retortas, tubos, recipientes, microscopios, etc. El laboratorio es el hombre, las manos del hombre. Hace a continuación un repaso recorrido por la historia médica, buscando los orígenes del laboratorio, para hallarlo en el científico que aplicó por primera vez la lupa para examinar una pieza anatómica. Entra después a afirmar la necesidad absoluta del laboratorio para la práctica de la medicina, entendiendo que sin esto no es posible hacer un diagnóstico acertado; para ello todo enfermo ha de ser sometido a un examen metódico, prescindiendo de todo interrogatorio, sin dejar parte alguna de su organismo sin un detenido reconocimiento. Comienza a describir la sistematización de este examen, nombrado taliterario, y al exponer los modos de conseguirlo, presenta algunas de los aparatos de uso corriente en las clínicas.

Lo avanzado de la hora obliga al doctor Rencal a interrumpir su valeroso y edificatorio oración, para la sesión próxima.

Más y mejor
Los almacenes de «La Campana», es la casa MAS favorecida del público de MEJOR gusto, por presentar el MEJOR equipo en MAS modelos, MAS a la moda y MAS económico.

COMENTARIOS

El tinglado de la farsa electoral

En buena teoría liberal no puede, no debe haber alencas de Real orden. Los alcaldes, atando un principio democrático, deben ser elegidos por los Ayuntamientos. En los momentos presentes, estas teorías son motivo en torno al cual giran las discusiones ministeriales. Es un nuevo aspecto de la política. La voz del pueblo llega un poco debilitada, pero llega, al despacho de los consejeros de la Corona.

No nos complacemos en esta innovación. Solo que no va a tener eficacia. Y lo sentimos. Los alcaldes deben ser elegidos por los ayuntamientos. Pero los ayuntamientos deben ser elegidos por el pueblo. Realmente, los ayuntamientos españoles que han de elegir a sus alcaldes, representan la voluntad de los pueblos? No. Rotundamente, no. Allí donde triunfó la voluntad popular hubo escamoteo de actas. Las Juntas electorales y las Comisiones provinciales, y en última instancia, los ministros de la Gobernación, falsearon la voluntad popular. El órgano que ha de hacer a los alcaldes no está en condiciones de hacerlos. En este caso, el principio liberal que nosotros, demócratas de coacción, queremos hacer que sea respetado sería también falseado.

He ahí la consecuencia de una política funesta. El daño que esta política ocasionó al país no ha desaparecido con la caída del Gobierno conservador; lo sobrevive. Tiene sus raíces bien clavadas en la tierra de España y será preciso mucho tiempo para extirparla.

Para deshacer todo el tinglado electoral, sería preciso hacer juntas electorales nuevas y nuevos ayuntamientos. Entonces se tendría eficacia devolver a éstos la facultad de elegir a sus alcaldes, por lo que se inspirándose en un profundo respeto a la ley, el pueblo quedaría en libertad de elegir a sus representantes. Los alcaldes, conservadores, liberales, republicanos y socialistas, serían, al fin de cuentas, lo que deben ser; representantes del pueblo.

Como saldrá este Gobierno de este círculo de hierro, creado por los políticos españoles, por los propios liberales también? No es fácil la solución. De una parte está el deber que tienen de acatar los principios liberales, devolviendo a los ayuntamientos esta facultad indiscutible, y de otra el hecho cierto que, al proceder así, todos los ayuntamientos de España estarían presididos por conservadores, que, además, tienen en su poder las reservas electorales, y que ganarian las elecciones fatalmente.

Cuando el señor Sánchez Guerra planteó la crisis desde el banco azul, dejó a los liberales un camino lleno de espinas. Los concentrados, si no adoptan resoluciones radicales, recorrerán la calle de la Amargura, y vendrán a parar, al cabo, en la cruz del sacrificio.

Jóvenes, si tenéis gancho, comprar las maletas de lana en EL METRO, que son las mejores y más baratas.

Plaza de Toros de Córdoba

En subasta voluntaria, que se celebrará en el local de la misma, a las cuatro y media de la tarde del 22 del corriente, se arrienda la exclusiva para la venta de agua, gaseosas, avellanas, etc., bajo las condiciones contenidas en el pliego obrante en la conserjería.

El Buen Gusto

Confitería y Pastelería
FERNANDO VACAS
Cardenal González, sin número

Esta casa tiene la especialidad de maticados fines y de todas clases a 3,50 kilo. —Polvorones del más puro estilo sevillano, 1,30 docena.—Pasteles, a 0,15.—Dulce fino, 5 pesetas kilo.—Bizcochuelo, 6 pesetas.

El homenaje a Julio Romero de Torres

Por razones y causas de distintas naturalezas, el homenaje al insigne plater cordobés Julio Romero de Torres, proyectado para fecha anterior, tuvo que ser retrasado en su celebración.

La comisión organizadora del homenaje, que tanto cupido puso en que el banquete se celebrara con circunstancias especiales de carácter local artístico, ha tenido que rendir su propósito, ante el lamentable factor de la ineficacia de la temperatura actual, y así el banquete se celebrará en el mismo Círculo de la Amistad, cuyo presidente, don Enrique Luna, lo puso en nombre de la directiva de dicho Círculo, a la absoluta disposición de este efecto, de honrar tan mercedosamente la labor gloriosa del hijo ilustre de Córdoba.

Se está preparando el día 31 del mes actual, habiendo quedado expuestas las listas de inscripción al mismo en el Círculo de la Amistad, Círculo de Labradores, Círculo Liberal, Círculo de la Unión Marañón, Círculo Liberal Conservador y Círculo Republicano, así como en los establecimientos de don Agustín Pragero en la calle Gaudemar y de don Rafael Hoyos en la Plaza de Cánovas, en cuyos sitios se recibirán las tarjetas para la asistencia al banquete, al precio de 14 pesetas.

La comida, compuesta de un variado menú, vinos de Montilla y pastas, será servida por el Hotel de España y Francia.

Se insiste nuevamente, y se ruega, la asistencia femenina, para constituir todo el homenaje a la pintura del alma cordobesa de la mujer, un rendimiento de igual homenaje a la mujer cordobesa, musa inspiradora del plater.

Se ruega igualmente a las señoras y señoritas que hayan de asistir al banquete, lo hagan de mantón de Manila, para el mayor carácter de la fiesta que se ha de celebrar.

También se han empezado los trabajos de instalación en el Círculo Mercantil de la exposición de cuadros de Julio Romero, que se ha de inaugurar en muy breve plazo, y cuya fecha ya fijaremos.

Finalmente insertamos la lista de donativos hecho para atender a las gastos que el homenaje haya de ocasionar, y que es la siguiente:

- Gremio de Alcahales, 100 pesetas; gobernador civil, 100; don Sebastián Barrios Rejano, alcalde, 100; Cámara de Comercio e Industria, 100; don José Silva, presidente de la Diputación, 100; Cámara Agrícola, 175; Círculo de Labradores, 160; Círculo Mercantil, 100; Círculo Conservador, 100; Club Guarrilla, 50; Pedro López, 100; Centro Republicano, 25; Círculo Liberal, 100; Círculo de la Amistad, 100; Conservatorio Oficial de Música, 25.
- Total 1.375 pesetas.

Los autobuses y «El Metro»

Con actualmente los negocios que más concurrencia tienen en Córdoba, porque sirven mejor y más económicamente al público. El 1.º porque no hay quien se le pueda dar servicio tan rápido y económico. El 2.º porque Córdoba está convenida que nadie vende tan barato como «EL METRO» las zapatillas, las pollizas, las impermeables, los cortos de trío para caballero y toda confección para niños que tiene esta temporada un triunfo colosal.

El público reconoce que esta casa vende con gran ventaja de precios para el comprador, y contribuye al gran éxito del negocio.

Baza Central.-Marmel de Baños, 2
Sneakers: San Agustín 44.—Deanes 29 y 51.—Precios, fijos.

Sucesos y denuncias

Denunciados
Por la guardia municipal han sido denunciados en la Comisaría de Vigilancia por imberales, Antonio López y López, de treinta y siete años, jornalero, sin domicilio fijo, e Isabel Andreu Mirano, de treinta y tres años, casada, sin domicilio igualmente, que fueron sorprendidas en los jardines de la Victoria.

Casa de socorro
Durante el día de ayer fueron asistidos en este benéfico establecimiento, las siguientes personas:
Concepción Fernández López, de treinta y tres años, de costuras en diferentes partes del cuerpo.
Mariano Lejano Díaz, de veintidós años, de herida contusa en el parietal izquierdo.
Rafael Ferrán Dieguez, de cuarenta y cinco años, de erosión en el pómulo derecho.
María Rodríguez Santos, de treinta y nueve años, de herida contusa en el dedo índice derecho.

Carbones minerales, Carburo metálico, Aceites minerales para automóviles, grasas y gasolinas.

FELIPE CARRACEDO AMOR

Avenida de Canalejas, 6.
Ropa blanca, camisas, camisetitas, calcetines, medias, fajas de punto y todo cuanto necesite, cómprelo en EL METRO, que le conviene.

Siempre has sido preferidos los artículos para PADRIAS de la

Confitería «La Perla»

por su exquisita y excelente elaboración. Especialidades: Mantecados Viena, a una peseta docena; macapanes artísticamente decorados; dulces y objetos para regalos de infinita variedad.

Pianos-Pianolas-Autopianos
Los mejores y más económicos, tanto a plazos como al contado, los encontrará en los almacenes

Piazza Hermanos.-Sucursal representante: C. Martínez Rucker Claudio Marcelo 13 (frente a la Campana) Córdoba.

Zapatería Peñuela

Para mañana domingo gran exposición con nuevos modelos y nuevos precios. Especialidad en todas clases de medidas.

Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada
Venta por mayor y menor
Carmen Torres, viuda de Viguera Madrid
Plaza de San Nicolás, 16.-CÓRDOBA

LA FABRIL CORDOBESA
Alvarez, Vázquez y Compañía, S. en C.
Fábrica de Muebles Hidráulicos, Materiales de construcción y artículos de saneamiento
Carrera de las Ollerías, sin núm.—Teléfono 564.—Córdoba

Sello instantáneo «Santo»
El sello «SANTO», es lo que usted necesita para sudar ese resfriado que le produce dolores en todo el cuerpo. Tomándolo al acostarse con un poquito de café, se suda y por la mañana tan bueno y tan sano. De venta en farmacias y droguerías

FONO-SPORT
El gramófono ideal para el campo.—Para el automóvil y para viajes
Infinidad de modelos en gramófonos para la casa. Agentes de la sin rival «Gramofon» de la «Voz de su amo».
Grandes facilidades a plazos
Siempre en existencia las últimas novedades de discos. Solicite catálogos o vea exposición.

C. MARTINEZ RÜCKER
Representante de la Sucursal Piazza Hermanos Claudio Marcelo 13, (frente a la Campana).—Córdoba

Sotomayor, S. A.—Aceites, Aceifunas y Cereales
Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante, lindante con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Almacenes al por mayor de tejidos
Se venden cortes de traje de caballero desde 12'50 pesetas en adelante
Almacenes Santa María, calle Domingo Muñoz 4 (frente a la fonda «El Comercio»). Horas de despacho de nueve a una y de tres a siete.

DIEGO RUIZ
Es el que vende las más altas novedades en sombreros y gorras. Calle de María Cristina.

Chocolates finos
Sucesores Hijos de Zuricalday
SOTES GARAY y COMP.
Bilbao (Fundada año 1850)

Comerciantes importadores de Cacao y Cafés, marca preferida, Garantizada su pureza y estar fabricados con arreglo al Real decreto 3 Marzo último.
De venta en Ultramarinos y Pastelerías
Representante: don Veteriano Ortega

Talleres y Garage «EL MOTOR»,
REPARACION DE AUTOMOVILES
Luis Le Bret.-Carrera del Pratorio Letra D.
Disponemos de los elementos más modernos y obreros especializados para la perfecta reparación de toda clase de motores de combustión interna. Estamos, por tanto, capacitados para hacer a vuestro automóvil una buena reparación.
Hacemos presupuestos, con plazo de entrega, de los trabajos que se nos encargan y abonamos indemnizaciones caso de incumplimiento del mismo por parte nuestra.

Los Calzados preferidos
Primo Quality

Los precios más baratos y el mejor calzado
Sin propaganda: ignora V. sus ventajas?

1.ª Comodidad.—Por las hormas prácticas y modernas.
2.ª Solidez.—Porque todos los materiales son de primera clase.
3.ª Elegancia.—Fabricamos siempre las Últimas Noveidades.
4.ª Economía.—Vendemos a Verdaderas precios de fábrica.
5.ª Descuentos.—A revendedores y detallistas.

Rodríguez Marín, 3 (antes Espartería).—Córdoba.

Bañeras hierro esmaltado primera calidad con válvula y rebanador. Ptas. 285
Lavabos completos compuesto de palangana loza, grifos y válvula niquelada y soportes. 80
Inodoros completos desde 55

Gran variedad de modelos en loza y Artículos Sanitarios

José González.—Gran Capitán, 19.—Córdoba

Esta Casa cuenta con personal competente para toda clase de instalaciones Sanitarias, encargándose de los trabajos dentro y fuera de la localidad.

LOCALES

En el correo de Málaga de hoy ha mandado a Antequera nuestro estimado amigo el exalcalde de esta capital don José Carrillo Pérez, acompañado de su distinguida esposa doña Julia Torres-Pardo Caballo y de su bellísima sobrina Rosario Rosas Carrillo.

—Llegó de su finca «Los Arcos», donde ha pasado una temporada en unión de su distinguida esposa e hijos, el presidente de la Cámara agraria don José Ribero Sabelas.

—De Málaga llegó en el correo de ayer tarde, continuando luego su viaje a Palma del Río, el concejal de este último Ayuntamiento don Gabriel Reyes, su bellísima hermana Carmen y su distinguida esposa y su hermano don Juan.

—Ayer tuvimos el gusto de asistir, atentamente invitadas, a la inauguración de la fuente perfumadora, establecida por don Eduardo Arévalo P. de Lara, agente de la sociedad Hispano-Americana. El acto de la inauguración, que resultó muy cordial, se vio favorecido por una gran concurrencia. Felicidades por estos motivos, al señor Arévalo, a quien deseamos mucho éxito en su empresa.

—Ayer entregó su sima a Dios en esta capital la señora doña Carlota Sanjurjo Espejo, viuda de Baena, que gozaba de la general estimación de cuantos la conocían, y muy en especial del Colegio de Oficiales de Córdoba, al cual perteneció en su última época. Dejamos nuestro más sentido pésame a la distinguida familia de la finada.

—Las mujeres AMPLIACIONES FIBROSAS y más económicas. Tamaño 50 por 60, 10 pesetas; 60 por 60, 8 pesetas.—Plaza de las Casas, 12.

GRAN TEATRO
Ayer, como estaba anunciado, hizo debut en este coliseo la «estrella» de variedades española «La Goya».

El éxito alcanzado por la genial artista fue clamoroso, teniendo que levantar el telón infinidad de veces ante las insistentes aplausos del público, que obligó a La Goya a realizar un considerable número de repeticiones.

La Goya estuvo, en todo su trabajo, a la altura de su nombre; pero especialmente en «Tus besos son frios», del que hizo una genial interpretación, arrancó sus ovaciones más morosas.

Se despidieron anoche del público del Gran Teatro los señores Reunión y sus esposas.

Se hizo la proyección de la gran serie titulada «El Rey de la Plata».

Vendedores de periódicos
Vendrán vendedores de periódicos, necesitan en la Agencia Quevedo, Sevilla, de profetas jóvenes y valerosos.
Se garantiza, como mínimo, 2 pesetas diarias de sueldo.

«La Perla»,
GRAN CAFE Y REPASTERIA
ESPECIALIZADA
Café del Gran Capitán
Café Suizo.-Plaza de Canovas
Café Jardín Gran Capitán,
CÓRDOBA

MIGUEL ORTEGA
Sucesor de Miola
Ultramarinos finos
Gran surtido en quesos y manteques, cereales, frijoles de las mejores marcas, mermeladas finas.—Córdoba.

Enrique Torres
PROYECTOR Y CONSTRUCCION
DE OBRAS DE HORMIGON ARMADO
Venta de solares en el Brillante.
Para informes y detalles:
Avenida de Canalejas, 7 dup.—Córdoba

Hijo de Sánchez Gamero
CONDOMAR, 5
Auto-plano.—Plano de las mejores marcas alemanas y americanas.—Ventas al por todo y a plazos.

Fábrica de capachos para mallas
aseiteras de Angel Alvarado
Almacenes: Agustín Moreno 150.—Córdoba
río: Montecarmel 1.

El mejor y más económico
Aparato de luz por gasoleno. Luz blanca, sima, brillante y constantemente fija, que puede durar hasta al año.
Catálogo y precios Montano y Marín Claudio Marcelo 13, frente a la Campana Córdoba

Buena comisión
Toda persona que facilite señas y domicilio de un prójimo recibirá una gratificación de 50 pesetas, por cada uno que se persone.
Escribid al apartado de Correos 813 de Madrid.

Anuncios recomendados

Celso Ortiz Megias
MEDICO
En enfermedades de la piel.—Rayos X.
Banda Cárdenas, 1.

Dr. Bergillos
Especialista en enfermedades de la piel
Braulio Laportilla 2.

Dr. Romaguera
Bergantín, n.º 1 y 2
Soy. sin 16. De una a cuatro.

Dr. Ruiz Maya
Especialista en enfermedades nerviosas
CONDOMAR, 5

Laboratorio.-Farmacia
J. DE DIEGO
Análisis Químico-Bacteriológico
Bouza Harnachuelas, 10 Córdoba

Farmacia Dr. Villegas
Gaudemar, 8. Teléfono 90.

Laboratorio Egabro
Dres. Roldán y Delgado
SABRA.

Academia Torres
Pronta y eficaz preparación para Telégrafos
Ramírez de Arallano, 7.

Antonio C. Jiménez
Azuéles, Cerami, Decorado
Escudo, 4.

Sastrería
Rafael Pérez Terrellas
Confesión de toda clase de prendas
Victoriano Rivera, 2 pral. Córdoba.

Juan Ruiz Romero
Gran almacén de tejidos
Alfonso XIII (frente al Gobierno civil)

ERIOHM
Se hacen instalaciones a 11 pesetas.
Lámpara incandescente
Genio de Bárdenas, 15 Teléfono 93

Hijos de A. Pintado
Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso 9.—Teléfono 285.

Anís Machaquito
SIN RIVAL
Hijos de Rafael Reyes, Rale.

Información telefónica

Consejo de ministros.—Pedregal habla de los alcaldes de Real orden y de la felicitación del Rey a Berenguer.—Se ha nombrado alcalde de Madrid a Ruiz Jiménez y gobernador civil de Barcelona a Raventós.—En el Ayuntamiento de Madrid se promueve un formidable escándalo porque las minorías protestan del nombramiento de alcalde de Real orden.—Pérez Caballero, comisario regio del Canal de Isabel II.—La asamblea de política social.—La Academia de Jurisprudencia.—El domingo llegará a Madrid el alto comisario general Burguete; se asegura que de volver será general en jefe, porque el alto comisario será civil.—Parte oficial de la noche.—Otras noticias de provincias y del extranjero.

(De la "Agencia Febus.")
De Madrid

Madrid 16, de la 1116 a las 2000 m.
Consejo de ministros en la Presidencia
Pedregal habla de los alcaldes y de la felicitación a Berenguer

A las ocho y veinte de la noche terminó el Consejo de ministros celebrado en la Presidencia.
Raventós fue el primero en salir, quien dirigiéndose a los periodistas, dijo:
—Hay muy buenas noticias.
Después salió el ministro de Fomento, señor Casset, a quien inmediatamente abordaron los periodistas, preguntándole por noticias del Consejo, respondiendo aquel que en este se había limitado a tratar de asuntos de Marruecos, pero de una mada superficial, pues es criterio unánime el esperar a que llegue el alto comisario para entrar en el fondo de la cuestión.
—Habrá ampliación de este asunto.—
—¿Ante un reporter.
Casset: Creo que sí, que la habrá.
El periodista: ¿Y de los alcaldes la habrá?
—Creo que también, pero no lo sé de cierto. Ya se entregarán la nota oficial, y en ella verán los asuntos.
Poco después salió el señor Pedregal, quien inmediatamente fue rodeado por los periodistas, ya que en el ministro de Hacienda reformista se concentraba toda la importancia de la reunión.
Los periodistas le dijeron si sabía algo de los alcaldes, y aquel dijo:
—Yo, en este asunto, he sostenido mi criterio anterior, opuesto, desde luego, a la Real orden, pero es el caso que mis compañeros tratan de convencerme, aunque esto es algo difícil, porque yo no estoy dispuesto a ello.
Ustedes sabrán—continuó el señor Pedregal—que en el seno del Gobierno, como en las restantes colectividades, impura el voto de la mayoría y por esta razón los alcaldes serán de Real orden, aunque yo no quiera.
Hay un camino—prosiguió—que a cualquiera se le ocurre, el de marcharse; pero los reformistas creen que no es este el momento oportuno para volver la espalda al Gobierno que en estos días realiza una amplia política izquierdista mirada desde un punto de vista radical y su armonía con nuestras aspiraciones.
Un reporter: ¿Y de la felicitación del Rey a Berenguer, qué me dice usted?
—Yo en este asunto—continuó Pedregal—no podía contentarme con la referencia de la prensa y por creer de gran importancia la cuestión, he visitado al marqués de Alhucemas, el objeto de que me informara ampliamente del suceso, a lo que accedió gustoso, como el presidente.
Ahora, ya sé lo que pasó—prosiguió el ministro—porque he tenido la satisfacción de verlo de labios del presidente, y como creo en su sinceridad, es el caso que la cosa ocurrió tal como yo me lo he dicho.
Después de haber el presidente del Consejo de ministros en el llamado a limitar las noticias que el Gobierno realice en público y por ello me ha convencido la explicación del señor García Prieto.
Al terminar de hablar con los periodistas el señor Pedregal salió de la presidencia del ministro del Trabajo señor Chapaprieta, quien hizo entrega a las oficinas de la nota oficial; pero antes fue preguntado si sabía los nombres del gobernador civil de Barcelona y alcalde de Madrid, a lo que contestó el ministro sonriente: Me es lo digo porque a usted le sabrá mejor que yo, nunca faltan más de cuatro personas que se adelantan a facilitar lo que después hay que decir oficialmente.
La nota oficial dice así: «En el Consejo celebrado hoy, los ministros de la Guerra y Estado trataron de la situación actual de los asuntos de Marruecos, y se resolvió esperar a que el Gobierno elija al alto comisario regio del Canal de Isabel II, que con tal motivo llegará a Madrid la semana próxima.
Se acordó poner a la firma de S. M. un decreto nombrando alcalde de Madrid y gobernador de Barcelona.
Terminada fueron aprobados los expedientes, con referente a la ampliación de créditos para la adquisición de armamentos y reparaciones de buques, y otro relacionado al tipo de tributación por el que han de contribuir varias sociedades extranjeras.
Por último, se aprobó un expediente relativo a los gastos ocasionados por asuntos de Ultramar.
El ministro de la Guerra desmiente una noticia
El señor Alcalá Zamora ha manifestado a los periodistas que no es cierto que él haya devuelto la instancia del teniente coronel Múñiz Astrey, porque este es un asunto en el que no ha puesto mano por estar ya resuelto por su antecesor, señor Sánchez Guerra.

Un cambio de impresiones

Terminado el acto de la toma de posesión del señor Villanueva de presidente del Consejo de Estado, los ministros todos, a excepción del señor Alba, que estuvo presente en el momento de posesionarse el señor Villanueva, asistieron después, celebrando un cambio de impresiones, durante este largo rato.
Aunque no se sabe de lo que trataron, es general opinión que era de asuntos a tratar en el Consejo de ministros.

Excepciones en el partido conservador

Continúan registrándose excepciones del seno del partido conservador como consecuencia de las incidencias ocurridas durante la gestación de la última crisis.
Los jefes conservadores realizan, sin resultado, insistiendo esfuerzos para reorganizar el partido a su integridad.
La conferencia recientemente sostenida entre el conde de Bugallal y el señor Sánchez Guerra, obedeció a este propósito, sin que saliera de ella la fórmula de concentración absoluta.

En pro de la repatriación

La Sociedad "El Sitio", de Bilbao, ha dirigido una instancia al ministro de la Guerra solicitando que se resuelva rápida y favorablemente, la repatriación de todos los reclusos que han cumplido el tiempo reglamentario de permanencia en Marruecos.

Ruiz Jiménez se posesionará el lunes de la alcaldía de Madrid

El señor Ruiz Jiménez, cuyo nombre venía sonando para ocupar la alcaldía de Madrid y de quien se dijo que renunciaría el cargo si fuese designado, ha manifestado que, lejos de ello, su propósito era aceptar el nombramiento y, si como se decía, hubiera sido designado para dicho cargo en el Consejo de ministros, lo aceptaría, posesionándose de él al instante.
Interrogado por un periodista, manifestó que estaba preparado para ocupar la presidencia del Ayuntamiento y que tenía un vasto plan de reformas municipales que daría a conocer oportunamente.

El nuevo gobernador de Barcelona

En el Consejo de ministros celebrado ayer ha sido nombrado, como ya anticipáramos en nuestras informaciones de ayer, gobernador civil de Barcelona don Salvador Raventós, diputado y exdirector general de Registros.

Sesión municipal barcelonesa. Las minorías protestan contra los nombramientos de alcaldes de Real orden

Al terminar la sesión municipal celebrada ayer en el Ayuntamiento, el alcalde, conde del Valle de Sueñil, se despidió del concejo con frases de gran cordialidad y afecto, agradeciendo la colaboración de todos los concejales que han cooperado a su obra durante su permanencia en el sillón de la alcaldía.
Varias concejales contestaron con frases de mánta cortés.
Las minorías republicana y maurista protestaron enérgicamente contra los nombramientos de alcaldes de Real orden y los mauristas preguntaron si era admisible la decisión del Gobierno, que restaba independencia al municipio.
El conde del Valle de Sueñil, en vista del giro que tomaba el debate, que iba degenerando en discusión acalorada de gritos y protestas, levantó la sesión.
Los mauristas promovieron un formidable escándalo, anunciando que el lunes próximo se reproduciría con motivo de la toma de posesión del nuevo alcalde.
Un nombramiento
Se ha acordado nombrar al ex ministro señor Pérez Caballero director de la Comisaría Regia del Canal de Isabel II.
La asamblea de política social
En el local de la Cámara Ferroviaria se ha reunido, a las cinco de la tarde de ayer, la primera Asamblea del partido de política social, bajo la presidencia del conde de Valdeolana.
Asistían a la asamblea catedráticos de todas las Universidades de España y otros muchas intelectuales.
Don Gaspar Pozo, ex diputado a Cortes, que actúa de secretario, explicó ligeramente el objeto de la reunión, dando cuenta somera del programa de la Asamblea y leyendo las adhesiones recibidas.
A continuación se dió lectura a una carta del señor Ossorio y Gallardo, en la que se excusa de asistir, y manifestó que está de completo acuerdo con los medios de la nueva organización y con el programa que ha de desarrollarse en la asamblea.
Ossorio y Gallardo explicó en su carta la falta de asistencia, diciendo que no asiste a la asamblea de política social, como

tampoco asistió a la asamblea maurista. Entendió que esta nueva política debe hacerse más que por vocación, por deber, y dice que no asiste principalmente porque no se le atribuya el propósito de suscitar controversias ni imponer normas de actuación.
Por votación quedó constituida la mesa, ocupando la presidencia don Carlos Mundala, y actuando de secretarios los señores Pozo y Puente.
Se acordó conceder un voto de gracias a la sociedad de Ferroviarios por haberlos acogido en el local, y el presidente dió por terminada esta primera sesión de la Asamblea.
La Academia de Jurisprudencia
El próximo día 17 se celebrará la sesión inaugural de la Academia de Jurisprudencia.
Su presidente señor Bergamín, pronunciará un discurso ajustado al siguiente tema: «Responsabilidades ministeriales en el régimen constitucional».
Al acto se han anunciado extraordinaria importancia y asistirán un mismo numerosa personalidades.

La Alta Comisaría será civil y Burguete general en jefe de nuestro Ejército en Marruecos

Según afirma un periódico francés, el alto comisario general Burguete no volverá a Marruecos como tal, sino como general en jefe de aquel Ejército, dando por seguro que la Alta Comisaría dejará de ser militar, designándose para su mando a un personaje civil.
Ampliación al Consejo de ministros
En el Consejo de ministros celebrado en la Presidencia, se ha tratado de la actual situación de Marruecos y de los antecedentes de nuestra actuación militar y política, expresando cada ministro su criterio en esta cuestión.
La discusión de tan importante tema se suspendió hasta que llegue el general Burguete, con quien cambiarán impresiones.
El conde de Romanones insistió en su criterio de reducir a cincuenta millones el presupuesto de gastos en Marruecos y a cincuenta mil los nombres del ejército de ocupación.
En el cambio de impresiones acerca de Marruecos, coincidieron los ministros en que no se adelanta nada en nuestra empresa.
También se dió cuenta del resultado de diversas gestiones realizadas por el resto de los prisioneros y de la emisión del tabacillo rebelde Abd el Krim.
Relacionándolo con todo esto, se trató también de las cuestiones militares pendientes.
Tiene el Gobierno el propósito de realizar un amplio proyecto de reorganización del Ejército, que viene elaborándose por la Junta de Defensa Nacional.
En cuanto a los alcaldes de Real orden, de cuyo asunto también se trató, se fijó el criterio de nombrar solamente de este modo a los excomandantes necesarios.
Más importante que las elecciones de alcaldes es, a juicio del Gobierno, las juntas municipales del Conde, que están en manos de los conservadores.

Parte oficial de la noche

Según comunica al ministro de la Guerra el sitio comarcal, no ocurre novedad en ninguno de los territorios de nuestro protectorado en Marruecos.

De provincias

Brigada de policía

Almería 15.—Ha llegado a esta capital la brigada de policía encargada de reforzar la vigilancia durante la permanencia del Rey en esta población.
EL FERROL
Vapor con averías
El Ferrol 15.—A consecuencia del temporal el vapor "Juven Contilias" chocó con unos salientes.
Acudió en su auxilio el vapor "Castillo de Palma", remolcándolo hasta este puerto, donde llegó con importantes averías.
MALAGA
Llegada del alto comisario
Málaga 15.—Hoy llegará a esta capital el alto comisario general Burguete, que continuará su viaje en el expreso a Madrid.

Del extranjero

Acusación contra el delegado portugués en la exposición de Rio Janeiro

Lisboa 15.—El ex ministro del Comercio, Basco Vargel, ha acusado, solicitando que se abra expediente de responsabilidades, al comisario portugués en la exposición de Rio Janeiro, Lisbon de Luna, por diversos extralimitaciones cometidas en el ejercicio de sus funciones, atribuyéndole la pérdida de los pabellones portugueses.
Congreso de las Izquierdas republicanas
Lisboa 15.—Se ha celebrado la primera sesión preparatoria de la constitución del Congreso de las Izquierdas republicanas.
Falle absolutorio
Lisboa 15.—El tribunal militar que enjuicia a los portugueses por la tentativa de revolución en el día 26 de julio, ha absuelto libremente a los acusados.
Figuraban en el número de acusados: un portugués y un español.

Expectación por un partido de fútbol

Lisboa 15.—Aumenta cada día la expectación y el entusiasmo que ha despertado entre los aficionados al deporte futbolístico el anunciado partido que ha de celebrarse entre los equipos portugués y español.
A dicho encuentro asistirán varios periodistas españoles, que serán obsequiados por los portugueses.
Felicimiento del decano de los obispos
Roma 15.—Ha fallecido en Aosta, en las cercanías de esta capital, a los noventa y siete años de edad, monseñor Dax, decano de los obispos.
Mussolini pide la moratoria
Roma 15.—Entre las condiciones fijadas en la ponencia de Mussolini, relativa a las reparaciones, figura la no dilación en las discusiones de la conferencia de los aliados. La renuncia de cincuenta millones de la deuda alemana, igual condición para las deudas de los aliados y la concesión de una moratoria que permita el resurgimiento económico de los deudores.
Las reparaciones
Londres 15.—El presidente Bonard Law ha manifestado su impresión de que Inglaterra renunciará al crédito alemán por responsabilidades.
Lloyd George aprueba cuanto Bonard Law ha expresado en el sentido de facilitar a Alemania el cumplimiento de sus compromisos con Francia, dando a ésta a su vez, facilidades para el cumplimiento de los suyos.
Discurso del Rey de Inglaterra
Londres 15.—En el discurso pronunciado por el Rey, relacionado con la prórroga de las sesiones del Parlamento inglés, aludió el Monarca a las conferencias celebradas por la Sociedad de las Naciones en Ginebra y por los aliados en Londres.
Dijo que era preciso facilitar, por todos los medios, el restablecimiento de la normalidad económica en Europa, y que sólo se conseguirá este resultado mediante una paciente y perseverante cooperación de las naciones a quienes alcanza la desventaja.

Retirada de las tropas inglesas

Dublín 15.—Han comenzado a abandonar las tropas inglesas los territorios de ocupación en este país.
Esta medida ha producido indescribible júbilo en el pueblo.
El flamenco en la Universidad de Gante
Bruselas 15.—Ha sido adoptado oficialmente el flamenco como idioma único para la Universidad de Gante.
Únicamente se empleará el francés en el estudio de las asignaturas de Filosofía y Letras.

Un crédito internacional

Nueva York 15.—En la conferencia sostenida por el financiero Morgan y el secretario de Estado, convinieron ambos en que para salvar de la ruina económica en que están sumidos algunos países, sería preciso abrir un empréstito importante, con un crédito internacional de mil millones de dólares.
La reconstrucción nacional de Filipinas
Manila 15.—Se ha presentado al jefe del Gobierno una proposición suscrita por varios diputados, proponiendo la celebración de una Asamblea para la reconstrucción nacional de la república de las Islas Filipinas.
Nuevo presidente
Varsovia 15.—Ha sido entregado el Poder al nuevo presidente de la República.
Su antecesor presentó la dimisión total de su Gobierno.

Rioja Paternina

1,50 botella (sin casco) en la Confitería Suiza
Chocolate especial de la casa marca LA SUIZA, desde 6 reales libra en adelante, en la Confitería Suiza

Antes de hacer sus compras, visita "LA ELEGANCIA"

gran zapatería de moda, de Aguirre y Leston. Es la casa que más modelos presenta y más barato vende.
Ciudad Marcella, 20—Córdoba

Tinte Chino

75 céntimos
Droguería de Juan Durán Villilla
Alfonso XIII 1 a 7.—Córdoba

Importación de café

Especialidad en tostados
Fabrica de Caranicos.—Litografía
Azúcares asuclados
CAPARROS.—CORDOBA

JUAN MIRÓ

Avenida de Casaleja, 29
Somos en plancha para juntas y mangueras de toda s cla se
Bombas de varios sistemas y gatos de levantar
Máquinas de aserrar, cepillar y escopiar maderas
Aparatos diferenciales
Aceiteas carretilas
Casas en Sevilla, Adriano, 36 y R. de S. Juan, 11

R.I. + P.A.
PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR
D. José Luque Morata
Falleció el día 18 de diciembre de 1921, después de recibir los Santos Sacramentos
Su viuda, hijos, hija política, hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes, ruegan a sus amigos le tengan presente en sus oraciones.
Todas las misas que se celebren el día 18 del corriente en la iglesia parroquial de San Francisco y San Eulogio desde las ocho de la mañana en adelante y la Misa solemne en Manifiesto a las nueve, como así mismo el ejercicio Eucarístico por la tarde después de oraciones, se aplicarán por el alma del finado.
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

R.I. + P.A.
LA SEÑORA
Doña Carlota Sandoval Espejo
VIUDA DE BAENA
Pertenece al ilustre Colegio de Oficios y Plateros
Falleció, a los 45 años de edad, el 15 de Diciembre de 1922
Sus hijos Emilio, José y Rafael; hermanos Asunción, Julia, Emilia, Elisa y Rafael; hijo político don Florentino Hernández y Manchoño y demás parientes de la finada participan a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan de la finada participen a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan de la finada y conducción del cadáver que tendrá lugar hoy sábado 16, a las cuatro de la tarde, en la iglesia parroquial de San Francisco y San Eulogio, por lo que les quedarán agradecidos.
No se reparten esquelas.

Casa "X" Sastrería
Gran Capitán, 12, principal
Se necesitan buenos operarios y operarias

Motores Eléctricos de la marca acreditada de su fábrica de Berlin
de la casa **Francisco Guerrero Brea** instalador electricista
ALFONSO XIII, 38.—CORDOBA
Grandes existencias en todos los tipos para entregas inmediatas.
Instalaciones completas de luz eléctrica, motores, bombas centrifugas, y todo lo concerniente al ramo.
Ventiladores eléctricos en arguiter para la próxima temporada.

Nueva Hospedería Hijos de Miguel Gómez
Situada en Cerro Muriano
Gran Cosechar. Servicio esmerado. El preferido para giras y banquetes.
Se reciben avisos Restaurant Hijos de Miguel Gómez.
Felices Pascuas
pasará el que adquiera los vinos y anisados de la Casa Victoriano Pérez
Antiguo Restaurant Carrillo
Plaza de Cánovas, 2 y 4.

BRASSO
EL REY DE LOS LIMPIETALES
El más rápido
El más brillante
El más permanente
AZUL DE RECKITT
En bolsitas y perfumado DA A LA ROPA UN BLANCO AZULADO PERFECTO
Fabricantes: Proveedora del Hogar S. A. BILBAO
Teléfono 1.402

GRAN TEATRO. Representación preferida por el público selecto
Gran función para hoy sábado 16 de diciembre de 1922.
A las seis de la tarde, gran función de cine. Estrada del episodio 7.º titulado "La lucha por la vida" y exhibición del 6.º de la grandiosa serie clásica de ocho tomos y 10 episodios, titulada "El Rey de la plaza". Completará el programa una cinta cómica.
A las nueve en punto de la noche.—Grandes secciones de Cine y Varietas.—Episodios 6.º y 7.º de la grandiosa serie "El Rey de la plaza".—Debut de los establecimientos exóticos más baristas ingenuos Cole y Roggs, procedentes del Coliseum de Londres.—Formidable éxito la eminente estrella española LA GOYA. Nuevas repertorio de su exclusiva creación, por cuatro funciones.—Durante las proyecciones se ejecutará composición musical.

SALON RAMIREZ. Función para el hoy sábado 16 de diciembre
A las seis en punto de la tarde, Gran Sección Varietas.—Estrada del episodio 12.º de la colosal serie en 15.º el hijo de Tarzan.
Por la noche a las nueve en punto.—Exhibición de los episodios 13.º y 14.º de la serie americana "El hijo de Tarzan".—Debut de los establecimientos exóticos más baristas ingenuos Cole y Roggs, procedentes del Coliseum de Londres.—Formidable éxito la eminente estrella española LA GOYA. Nuevas repertorio de su exclusiva creación, por cuatro funciones.—Durante las proyecciones se ejecutará composición musical.
A las doce y a las tres de la tarde, función de cine.—Exhibición de los episodios 12.º y 13.º de la grandiosa serie "El hijo de Tarzan".—Debut de los establecimientos exóticos más baristas ingenuos Cole y Roggs, procedentes del Coliseum de Londres.—Formidable éxito la eminente estrella española LA GOYA. Nuevas repertorio de su exclusiva creación, por cuatro funciones.—Durante las proyecciones se ejecutará composición musical.

IDEAL CINEMA
Representación preferida por el público selecto
Gran función para hoy sábado 16 de diciembre de 1922.
A las seis de la tarde, gran función de cine. Estrada del episodio 7.º titulado "La lucha por la vida" y exhibición del 6.º de la grandiosa serie clásica de ocho tomos y 10 episodios, titulada "El Rey de la plaza". Completará el programa una cinta cómica.
A las nueve en punto de la noche.—Grandes secciones de Cine y Varietas.—Episodios 6.º y 7.º de la grandiosa serie "El Rey de la plaza".—Debut de los establecimientos exóticos más baristas ingenuos Cole y Roggs, procedentes del Coliseum de Londres.—Formidable éxito la eminente estrella española LA GOYA. Nuevas repertorio de su exclusiva creación, por cuatro funciones.—Durante las proyecciones se ejecutará composición musical.

BRASSO
EL REY DE LOS LIMPIETALES
El más rápido
El más brillante
El más permanente
AZUL DE RECKITT
En bolsitas y perfumado DA A LA ROPA UN BLANCO AZULADO PERFECTO
Fabricantes: Proveedora del Hogar S. A. BILBAO
Teléfono 1.402